



情報 きよはら

第136号



© Noriyuki Ohazumi

写真提供者：大橋則行氏

主な内容

清原工業団地総合管理協会との意見交換会開催	2 P	うつのみや花火大会	8 P
清原地域振興協議会 特別委員会 令和5年度活動報告	2 P	《清原地区防災会》ってなに？	8 P
2023きよとこ「清原マルシェ」開催	3 P	「どんど焼き」を開催（板戸町）	8 P
清原の自然環境を守るために	3 P	ワシントン里帰り桜植樹祭 開催	9 P
祝! 芳賀・宇都宮LRT開業 清原地区を挙げて歓迎イベントを実施!	4 P	きよきた船頭まつり	9 P
“2023” 清南大地 食の祭典開催	5 P	第40回清原地区文化祭農業祭開催	10 P
日本橋・清原ふれあいまつり開催	5 P	地域まちづくり人材養成講座が開催	11 P
第60回清原地区スポーツ大会無事開催	6 P	第37回宇都宮マラソン大会開催	11 P
第61回宇都宮市民スポーツ大会総合準優勝	6 P	令和6年清原地区新春賀詞交歓会開催	11 P
芳賀・宇都宮LRT開業記念「第7回清原スポーツ祭典」開催	6 P	叙勲・褒章	12 P
日本橋小学校とのサッカー交流会開催	7 P	令和6年宇都宮市二十歳を祝う成人のつどいが開催	12 P
清原サマーフェスティバル	7 P	今後の主な行事予定	12 P
清老連体育大会開催	7 P		

清原工業団地総合管理協会との意見交換会開催

令和5年10月17日（火）清原地域振興協議会（12名）と、清原工業団地総合管理協会総務委員会（12名）との意見交換会を実施しました。

冒頭、清振協、管理協会それぞれの令和5年度事業計画（地域まちづくり、地域社会の発展に寄与する事業等）の説明を行った後、「LRT開業に伴う清原工業団周辺のまちづくり」について話し合い、有意義な意見交換会となりました。今後とも清原工業団地総合管理組合との交流を深め、まちづくりの連携を図っていきたいと思います。

清原地域振興協議会 特別委員会 令和5年度活動報告

【LRT沿線まちづくり特別委員会】

- ・NCC推進課との連携による、社会実験への支援と結果検証。
- ・清原地区市民センター前及び、飛山城址周辺の開発の検討。
- ・令和5年度LRT開業を契機としたまちづくり社会実験のビデオ収録による実情の把握。
- ・清原マルシェ第2回社会実験の実施。
- ・清原地区観光地域づくり（目的・理念・手法）について検討。

【公共交通特別委員会】

- ・LRT開通に伴う地域内交通の運行時間の拡大案検討。
- ・LRT開通に伴う公共交通の諸課題の解決に向けての取り組みの推進。
- ・ゆいの杜地区内の路線バス運行ルートの見直し。
- ・宇都宮市地域内交通連絡会議内容の報告を受け、今後の課題を検討。

【環境保全特別委員会】

- ・環境保全講演会「地球温暖化と環境保全」開催。
- ・環境保全視察研修会開催。
- ・不法投棄撤去確認作業及びパトロール（北部・南部）実施。
- ・清原中学校地域未来会議参加。

【地域観光資源活用特別委員会】

- ・地域内にある歴史的文化財や絶景スポットを改めて見直し観光資源として活用する。
- ・LRT開業に伴い注目を集めている清原地域の魅力をさらに強く発信。
- ・豊かな情報をリサーチして、よりニーズに対応したマップ作製を推進。

【地域産業特別委員会】

- ・地域農産物の地産地消の拡大を目指して特産加工品開発、通信販売、観光PR資料整備等の研究・検討。
- ・キムチの素（ヤンニヨム）「清原だいちのキムチ」の原料となる清原産農産物の調達を確認し製造、PR販売。
- ・今回の販売では、野菜調達及び製造可能なメーカーが見つかれば製品として、キムチの販売を試みる。

2023きよとこ「清原マルシェ」開催

LRT沿線まちづくり特別委員会事務局 中山 保

9月27日（水）～10月1日（日）、ライトライン開業に伴い、清原地区において、更なる賑わいや交流促進を目指し、停留所周辺の緑地等を活用し食機能等の導入、滞留空間の創出を図り、その効果や空間活用の可能性等把握・検証するため、宇都宮市NCC推進課の主催により「きよとこ清原マルシェ」を実施いたしました。

会場には、アンテナショップ、PLAY・いこいゾーン他、清原工業団地立地企業のPR（商品・動画を展示・放映）するブース、おもてなしブースや【県内初】ポテリコカーの出店などがあり、沿線まちづくりイベントに、5日間で約6,000人にお越し頂き、1時間以上滞在されて、楽しいひと時を過ごしていただきました。

平日の集客は、少ない状況でありましたが、土曜日・日曜日には、市内外から多くの親子・家族連れのお客様もお越しになり、楽しんで頂きました。

また、2月24・25日に「きよとこ第2弾」を開催いたしました。

これからもLRT沿線まちづくりの地域活性化、発展に結びつく諸活動に取り組んで行きたいと思いますので、清原地域住民の皆さんのご支援ご協力をお願いします。



マルシェの賑わい



ポテリコカー

清原の自然環境を守るために

環境保全特別委員会 委員長 阿久津 容子

自然環境保全講演会 9月初旬、「地球温暖化と環境保全」をテーマに作新学院大学の青木章彦教授による講演会を開催しました。青木氏は渡良瀬遊水地の環境保全にも取り組んでおり、特定外来生物や異常気象に伴うさまざまなお話を伺うことができました。

環境保全視察研修会 今年度見学した「星降る学校 くまの木」は、廃校になった小学校を利用した自然体験活動ができる宿泊施設で、部活の合宿にも使われるそうです。「エコパーク下横倉」は最新式の最終処分場で、広大な堆積場には屋根も取り付けられていました。

不法投棄パトロール（2回） 清原を北部と南部に分けて実施しました。一地域ではありませんが、人目につかない場所への不法投棄はまだ減少したとは言い難い状況です。

清原中学校地域未来会議 今回で3回目となる清原中学校生徒会による「地域未来会議」に、環境保全委員4名が出席しました。今年度はLRTや清原中学校75周年記念式典、清原地区的今後の展望などを3グループに分かれて話し合う中で、様々な意見が出されました。



自然環境保全講演会



環境保全視察研修会



不法投棄パトロール



清原中学校未来会議

祝! 芳賀・宇都宮LRT開業! 清原地区を挙げて歓迎イベントを実施!

L R T 開業記念事業清原協力会 広報部会 山本 剛

2023年8月26日(土)、宇都宮の街が新たな歴史を刻みました。待望のL R T「ライトライン」が開業し、清原地区では盛大な歓迎セレモニーが開催されました。大勢の人々が集まり、LRTの開業を記念して、音楽等のパフォーマンスが披露され、新しい交通手段の誕生を祝いました。9月2日(土)には、食とプロレスを楽しめる「LIGHTLINEまんぶくフードフェスタ」と「FIGHTきよはらフード&バトル」が同時に行われました。イベントにご協力いただいた皆様ありがとうございました。



LRT一番列車



消防放水

市長等から清原中学校生徒への
フラッグ授与式インテグラルm t (星の杜高校)
サックス四重奏演奏

LRT一番列車を歓迎する人々



清原和太鼓俱楽部演奏



まんぶくフードフェスタ



プロレス特設ステージ



フード&バトルプロレス

“2023” 清南大地 食の祭典開催

10月21日(土)、上籠谷町希望あふれる緑の大地「花と農産物の祭典園場」に於いて、晴天に恵まれる中、午前11:00より約1,000名の参加者で開催されました。清原南部土地改良区岡本芳明理事長の挨拶にはじまり、来賓者から挨拶を頂き、バーベキュー大会、農産物即売会、模擬店、無料大根収穫体験、カラオケ・ステージショーが開催され、参加者は、食べて・飲んでお楽しみ抽選会で賞品を手にして、お一人お一人が楽しく宴もたけなわではありましたが、14:00に盛会のうちに終了いたしました。



開会式

お疲れ様でした!
“2024”年度も
どうぞお楽しみに!!



お囃子演奏



バーベキュー風景

日本橋・清原ふれあいまつり開催

10月29日(日)「第5回日本橋・清原ふれあいまつり」が、4年ぶりに日本橋人形町で開催されました。清原地区からはトラック2台とワゴン車一台大型バス一台に分乗し、総勢50名でたくさんの農産物やアユの塩焼き、宇都宮餃子など7つのブースに分かれて販売と交流を行ってきました。日本橋の名物店舗の出店もあり、大変内容の濃いイベントになりました。コロナ禍もありまして、久しぶりの開催となりましたが、各ブース長蛇の列ができるほどたくさんの皆様にご参加いただきました。



日本橋・清原ふれあいまつり本部テント



出店風景

第60回清原地区スポーツ大会無事開催

8月11日（祝）と9月10日（日）の2日に分散して清原地区スポーツ大会が行われました。競技種目は簡易バレー、卓球、ソフトボール、弓道、剣道、グラウンドゴルフの6種目でした。参加チームが年々減るなかソフトボールは昨年3チームでしたが、今年は5チームの参加がありうれしい事でした。大会参加者は合計で220名程になりました。

	簡易バレー	ソフトボール
優勝	清原台5丁目	ゆいの杜野高谷
準優勝	鎌山	清原自治会
第3位	ゆいの杜野高谷	上籠谷



熱戦を繰り広げる両チーム！

第61回宇都宮市民スポーツ大会総合準優勝



優勝の男子、女子バレーメンバー

9月17日よりスタートした大会でしたが、清原地区は優勝地区に1点差にまで迫る総合準優勝でした。

軟式野球と男子及び女子のバレーが優勝、ゴルフが準優勝、その他の競技種目も大健闘でした。

選手の皆さん本当に疲れ様でした。

芳賀・宇都宮LRT開業記念「第7回清原スポーツ祭典」開催

芳賀・宇都宮LRT開業記念「第7回清原スポーツ祭典」が令和5年12月10日（日）に行われました。平成28年に第1回を開催してから、コロナ禍の中止はありましたが無事に7回目を迎えることができました。

作新学院大学の第一体育館やサッカー場などのスポーツ施設を利用し、各スポーツチームによる体験コーナーや地域主催のカローリングや卓球の体験コーナーに、子供から高齢者まで笑顔あふれる一日となりました。

宇都宮市をホームタウンに活躍する「宇都宮ブレックス」「栃木SC」「宇都宮ブリッツェン」には（バスケット体験・ミニゴールシュートチャレンジ）（サッカートラーニング）（サッカートラーニング）（ロードバイク体験・表彰台やユニホーム体験撮影）など多彩なイベントで盛り上がりました。また、今回初めて行われたカローリング交流大会（床のカーリング）にも、ライトラインを利用するなどして多くのチーム（3名一組）に参加いただきました。

今後もオール清原の力でスポーツによるまちづくりに取り組んでいきます。



バスケット体験



サッカートラーニング



ロードバイク体験



カローリング大会

日本橋小学校とのサッカー交流会開催

8/17、日本橋小学校とのサッカー交流会が開催されました。お互い4年ぶりの久々の開催になりました。清原地区内の農産物である梨・スイカを子ども達と参加者にふるまいました。また、恒例のかき氷も好評でした。



サッカー交流会

清原サマータイムキャンプ



集合写真

8/19、20で篠井冒険活動センターにて4年ぶりにキャンプを開催しました。

19日は、起伏の激しいキャンプ場内を子ども達・スタッフ総勢71名でオリエンテリング、炊飯、キャンプファイヤーと過密スケジュールをこなしました。

20日は、ニュースポーツカローリングを体験して全員の2日間の思い出をまとめて発表をしました。

清老連体育大会開催

清原地区老人クラブ連絡協議会 会長 関口 益男

清老連は、コロナウイルスの感染が減少したことから、野外活動を再開し、晴天の10月7日に、清原中央小学校の校庭で体育大会を実施いたしました。

5年ぶりの開催で、多くの来賓者をお招きすることができたほか、中学生のボランティアにも助けられ、数々の競技を実施することができました。

各競技に、多くの声援が校庭に響き渡りました。特に最終種目の玉入れでは、かごの高さを低くしたところ全部入ってしまうというハプニングもあり、笑い声が絶えない体育大会でした。

また、競技の様子などが新聞の投稿に掲載されたことなど、記念となる一日となりました。今後も歌声広場や、輪投げ、グラウンドゴルフなど人数制限を緩和し、元気に楽しく活動を広げていきたいと思います。



玉入れ



グラウンドゴルフ